



安らかな施設生活のために 努力します


美山特養ホーム・美山ホーム
施設長 濱岡 武

令和6年度が終わりを迎え、新年度が間もなくスタートいたします。

今年度は、入居者様の居住環境の充実のために、従来型特養ホームについては居室と廊下の一部リニューアルと介護ベッドの入れ替え、ユニット型特養ホームではベッドマットレスの全台入れ替え、養護老人ホームでは、全ての居室の扉に鍵を設置するなど、快適性と安全性を高める工夫をいたしました。

他方、南海トラフ地震や相模トラフ地震など大規模自然災害の発生に備え、地元自治体である三浦市との更なる連携を図るための活動にも力を入れ、三崎中学校避難所運営委員会への参加、福祉避難所に係る協定書の見直し等を通じて防災体制の強化を図りました。

また、昨今の求人難への対策として、外国人財の採用計画を加速。今年度に2名、令和7年度に2名が私たち美山ホームの職員に加わることとなりました。今後は所内研修を通じて日本人と変わらぬヒューマンケアが提供できるよう成長をサポートして参ります。

結びとりますが、新年度もより充実した施設でのご生活が届けられるよう、職員一丸となり事業計画に沿ってサービスの展開をし参りますのでご期待ください。



2月20日、三浦市立病院感染管理担当の方々による感染管理についての研修が行われました。今回の研修内容は、感染経路別予防対策についての講義と手指衛生の演習でした。

講義では、どの様な場面で感染していくのか、防護具の正しい着脱方法などを学び、日々のケアで何気なく行っている行動が感染を広げている可能性もあり、標準予防策の大切さを再認識しました。

感染症予防研修



手指衛生の演習では、手洗い チェックカードを手に擦り込ませてから、普段通りの手洗いを行い、紫外線ライトで洗い残しをチェックする内容でした。



演習の結果、洗い残しがある職員もあり、共通して爪や関節のしわの部分に洗い残しが多い事が分かりました。

しっかりと石鹼を泡立てて、指一本ずつ洗う事が大事だとアドバイスを頂き、今一度個々の手洗いの仕方を見直す良いきっかけになつたと思います。

今回研修で学んだ事を活かせるよう、施設全体で感染対策に取り組んで行きたいと思います。

(阿部)

外国人介護スタッフのご紹介

ご紹介

ヨランダさん
ユニット特養



私はヨランダです。



美山ホームの皆さん

はとても優しいです。

美山ホームでは、令和7年3月より、外国人技能実習生としてインドネシアより人財2名を受け入れています。今回はこの二人について研修参加や実習中のご様子を含めてご紹介いたします。

実習生のお二人は、研修機関にて

入国前から日本語や日本の文化、介護福祉に関する勉強をしており、今までに、美山ホームの職員の指導のもと、ご入居者の生活のお世話をさせていただいています。また、新任研修をはじめとして、救急法研修など

の施設内研修も一職員として参加させていただいています。今後も、ご入居者の生活のお世話をさせています。また、新任研修をはじめとして、救急法研修など

外国人技能実習生制度って?

技能実習生とは、日本の技能実習制度を通じて来日し、日本国内で一定の期間、指定された職種で働き、実際の業務を通じて、特定の技能を習得することを目的とした外国人労働者とのことで、外国人が自国の産業発展に役立てる

たことがないので、最初は心配ですが、仕事を教えてもらつて頑張つていきます。日本の季節にも慣れるよう頑張りたいと思います。

○趣味:バトミントン

東京ディズニーランド

ヌルル・イスナインさん
一般特養

私はヌルル・イス

ナインです。3月から美山ホームで仕事を始めました。今はまだ緊張していますが、施設の皆さん本当にやさしくておもしろい人たちなので、心配しないように頑張つていきます。

○趣味:ドラマ鑑賞
○日本で行きたい場所:東京ドーム





クリスマス会



令和6年12月27日(金)
年末、暖かさを感じる日差しの中、園庭でもちつきを行ないました。

杵を振り上げお餅をついた方々、お掛け声をかけ応援している方々、おやつをいただき甘酒で暖をとりながら眺める方々、皆それぞれ年末の風物詩を楽しんでいらっしゃいました。

12月25日 職員がサンタやトナカイに仮装してお出迎え。
サイダーで乾杯!

ケーキのあとはお楽しみのbingo大会で大盛り上がり。景品もあり、皆様満足そうに楽しまれていきました。

(田代)



令和7年1月1日(水)
新年を迎える阿部会長、濱岡施設長から新年のご挨拶がありました。また、彩り豊かなおせち料理や昔ながらの正月遊びで明るく穏やかなお正月を過ごされていました。

(田代)



(仲野)

美山ホームの年末年始

令和7年 美山ホーム 今年の御祈願(絵馬レク)

今年の元旦、絵馬に書いて頂いた「願い」をご紹介します。

*みんな おめでとう
今年も 元氣で

T・T (82歳)

*新しい一日が
ありますように!

F・T (82歳)



*美山といふ所に 世話になり

実家の山が見え 煙もみえて
ほんとうに良い所に来ました
お世話になりありがとうございました

T・I (94歳)

*つらい外 同等に
幸せになれますように

R・I (90歳)



真剣な
眼差しで
一年の健康を
願います



可愛いツリーが
できました。
家族へ
プレゼント



デイサービスではクリスマスのケーキ作りやbingo大会を実施しました。bingo大会では利用者様同士で番号を確かめ合いながら交流を楽しんでいらっしゃいました。また、クリスマスということもあり、ささやかですが一年の感謝をこめた景品をお持ち帰り頂きました。年明けは福笑いや書初めを樂しみ、完成した顔と対面して思わず笑つたり、半紙に今年の希望や抱負を書いたりと、新たな年の始まりをお祝いされていました。

(佐藤)



私は似てる
かしら?
新年の
初笑い
(^~^)



今年も
クリスマス
ケーキを作りました

デイサービスの年末年始

新任職員 はじめまして



調理員

特養ケアワーカー
原田 英雄

10月より美山ホーム調理職員として勤めさせていただいています小野めぐみです。入居者様と毎日挨拶を交わしたり、「美味しかったよ」と直接の声を聴けるので、やりがいがあつてとても楽しいです。よろしくお願ひいたします。

10月より美山ホーム調理職員として勤めさせていただいています小野めぐみです。入居者様と毎日挨拶を交わしたり、「美味しかったよ」と直接の声を聴けるので、やりがいがあつてとても楽しいです。よろしくお願ひいたします。

特養ケアワーカー
渡邊 一也特養ケアワーカー
齊藤 加奈恵

こんにちは。昨年の12月より美山ホームで勤務させていただいている原田です。休日には缶ビール片手にチョイ投げで釣りを楽しんでいます。利用者様と一緒に笑顔で過ごしていくける様に初心を忘れることなく務めて行きります。

おめでとうございます

はじめまして12月より美山ホームにて働き始めました渡邊一也と申します。介護の仕事に興味があり、この仕事に就かせていただきました。まだまだ勉強中ですが、利用者様が楽しく過ごして頂けるよう頑張ります。

令和6年10月に特養ケアワーカーの掛谷さんに待望のお子様が誕生されました。お名前は『成未』君です。満面の笑顔がとても愛らしいですね。成未君の健やかな成長と幸せを、職員一同願っております。

3月	2月	1月	12月	実施行事
21日 3日 共栄荘 春季仮供養会	27日 ひな祭り	10日 新年祝賀会 鏡開き 節分・豆まき	1日 7日 11日 25日 27日 冬至 クリスマス会 もちつき	はじめまして12月より美山ホームにて働き始めました渡邊一也と申します。介護の仕事に興味があり、この仕事に就かせていただきました。まだ勉強中ですが、利用者様が楽しく過ごして頂けるよう頑張ります。

7月	6月	5月	4月	行事予定
31日 16日 7日 七夕 土用の丑の日	10日 美山ホーム 開園55周年記念日	5日 端午の節句 寿司の日	1日 花まつり 八十八夜	はじめまして12月より美山ホームにて働き始めました渡邊一也と申します。介護の仕事に興味があり、この仕事に就かせていただきました。まだ勉強中ですが、利用者様が楽しく過ごして頂けるよう頑張ります。

編集後記

今回の機関紙では年末から様々な行事を楽しむされるご入居者様の様子がお届けできたのではないかでしょうか。新年度を目前にバタバタと一日が過ぎていき、花粉症に悩まされる時期になつてきました。最近話題の免疫ケアで軽減できないかと私生活を見直していますが、つい夜更かしや暴飲暴食をしてしまいます。過ごしやすい季節になつてきたので、体も動かしていきたいですね。

通所介護サービスセンター

管理者 佐藤

リレー コラム 音楽の力♪記憶を呼び起こす

人は生まれる前から母親の心音を聞いて育ち、成長する過程でその時代に耳にして記憶に残している「音」があると思います。それは音楽という人為的に作成された音であつたり、さては単純な機械音かも知れません。昔の音楽を聴いて懐かしいと感じたり、例えば駅の改札で切符を切る音を聞いて懐かしいと感じるかたもいるでしょう。人間の記憶力の一つに「エピソード記憶」というものがあります。「いつ」「どこで」「何をした」という経験を言葉にすることができる出来事の記憶です。

このエピソード記憶にはその時映画の音楽を聴いて涙を流したりするのは、その時の感情や視覚的映像記憶が影響しているのでしょう。現在の医学では認知症状を薬や手術等で根本的に治することは困難です。しかし、音楽を聴いたり歌つたりすることで、忘れてしまつていた記憶を呼び起こし、当時の情景を思い出すことで、脳の活性化や心身の安定を保つことができます。また喉の筋肉を使い声を出したりすることでも、嚥下機能の低下や認知症状の予防や進行を緩やかにすることが期待されています。